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「やったつもり」で満足してはいけない！
「つもり学習」は全く学力向上にはならない！
－期末テストへ向けて｢本物の勉強｣をするために－
先週14日(水)の朝会で「エビングハウスの忘却曲線から学ぼう」という内容で講話をし

ました。復習することが、いかに大切かを分かってくれたことと思います。

さて期末テストまであと９日。中間テストの反省も生かして取り組んでいますか？職員

室では「本当にテスト範囲を勉強してきたのかなあ？」と疑問を抱いていた先生がいまし

た。テストの答案や自主学習の内容をときどき見せてもらうと、「本物の勉強をしていな

いなあ」と思われる中身に出合います。これでは力がつきません。

これらから、数学では次のことが見えてきました。君はどちらになるかな？

◆学力をつける「本物の勉強」をしている問題集･ノート◆
１ 問題の下に途中の計算がしっかり書いてあり、計算の手順をきちんとふんでいる。

２ やや複雑な計算は、筆算を使って丁寧に計算したあとが残されている。

３ 自己採点して、間違えた問題は赤ペンでチェックが入れてあり、やり直している。

４ どうしてもできなかった問題は、先生に質問をしている。

５ 余裕を持って提出し、ほとんど先週のうちに提出を済ませている。

◆勉強した「つもり」で全く学力がつかない問題集･ノート◆
１ 問題の下に途中の計算が全然書いていない。複雑な計算にもかかわらず、答え

だけが書いてある。

２ 真新しいままの問題集で、明らかに「答えの丸写し」と分かる中身である。

３ やりっぱなしで、間違っていても訂正していない。

４ 間違った解答がいくつもあるのに、○を付けて提出している。

５ 提出最終日ギリギリに提出した問題集ほど、自分で問題を解いた形跡がない。

さて、中学生のプロは「本物の勉強」をして学力をつけていきます。しかし、そ
れとは全く反対の「つもり学習」＝本人はそれで勉強したつ

もりになっている…こんな勉強では少しも力はつかないとい

う勉強の仕方です。宿題も人のものを写して体裁だけを取り

繕う者…自分は何も考えず「なあ､友達じゃないか。いいだ

ろ」と相手が断れないよう言いくるめて写させてもらい、ち

ゃっかり「自分もやりましたよ」というわけです｡写させて

やった者は自分だけ苦労して損をしたと思い､写した者は楽

ができて得をしたと思い込んでいます｡さあ､損得関係は本当にこうでしょうか？実は逆で

すね。学力のつき具合いという点から考えると､はっきりと差が出てくるのです。

「力」というものは自分で苦労してやり抜いた者だけがつき、そうでない者は

「力がついたつもり」でいるだけで、実は力は全然ついていないのです。
全員が力のつく「本物の勉強」に取り組んで学力を伸ばしてほしいものです。
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３年生が詠んだ「修学旅行」川柳…写真とともに②
・あれはだれ 百済観音 八頭身

平野 彩那

・おやすみと 言ってもすぐに 眠れない

高島 百華

・バスの中 帰りのときは さびしそう

中里 千夏

・山の中 静かにたたずむ 銀閣寺

成瀬 真澄

・愉しいな だけでもすぐに 終わっちゃう

市川 剛己

・修学旅行 にこにこ笑顔 楽しいな

藤田 ここ

・お寺見て 歴史感じる 修学旅行
宮田 凜桜

・血天井 歴史感じた 養源院
鈴木 瑠花

・法隆寺 歴史の重み 感じたり
大内 順平

6/14(水) … 朝会講話 ～記憶力と復習～ ①
前号の「校長室だより」(No.8 6/12発行)でエビングハウスの忘却曲線について解説し

ました｡今回は、それに関連して「記憶力と復習」について講話をしました。

生徒たちから寄せられた、感想や学んだことについて紹介します。

復習がとても大事だということが分かりま 人間は忘れる動物なのは知っていたけど

した。私は今まであまり復習をしてこなか 復習をまめにやらないだけで26％しか

ったので、今後は１日後、１週間後、１ヵ 覚えていないのはとても驚きました。２

月後、テスト直前にしっかり復習したいと 週間後の期末テストに向けて、記憶が低

思います。 （３年） 下しやすい時期にタイミング良く復習し

ていきたいです。 （３年）

期末テストがあるので、タイミング良く復

習をし、よく忘れてしまうこともしっかり 復習は人間にとってしなくてはいけない

復習してがんばりたいです。 （２年) ものだと改めて思いました。期末テスト

があるので、今回の校長先生のお話を生

今までは復習のタイミング･時間など気に かして勉強に取り組めたらいいと思いま

していなかったけど、今回の校長先生の話 す。 （１年）

を聞いて今後は気をつけようと思った。復

習のタイミングもバラバラだったから、少 すでに期末テストを意識して学習に取り

し見直そうと思った。 （１年） 組もうとしている意欲。これが大事です｡

成果を期待しています！


